



## Transkript - Video 15

---

Hallo! Willkommen zu den SprachSnacks. Heute sprechen wir über Urlaub.

Urlaub: Das ist die schönste Zeit des Jahres. Sehr viel Spaß macht es bereits, den Urlaub zu planen. Wohin wollen wir fahren, in welches Land, in die Berge, ans Meer, in eine Stadt, wie lange bleiben wir, was wollen wir besichtigen? Und wenn wir endlich im Urlaub sind, genießen wir es einfach, nur Tourist zu sein und nicht Schüler, Lehrer oder Angestellter.

Und die Touristen, die zu uns kommen? Zum Beispiel die Amerikaner. Gerne stellen wir uns sie als eine Gruppe in einem Bus vor. Sie besichtigen innerhalb von einer Woche ganz Europa und fotografieren alles und jeden. Einmal kreuz und quer durch Europa. Wir Europäer wissen natürlich, dass das unmöglich ist. Es gibt viel zu viele Sehenswürdigkeiten in Europa.

Was könnte aber ein Tourist innerhalb einer Woche in Deutschland besichtigen? Wir haben für ihn fünf beliebte Ziele ausgewählt.

Da ist zunächst einmal der Kölner Dom. Der Kölner Dom ist die dritthöchste Kirche der Welt. 500 Jahre hat man den Dom gebaut. Und da sagen die Leute, in Deutschland geht alles schnell.

Beliebtes Ausflugsziel im Norden ist der Hamburger Hafen. Er ist der größte Hafen in Deutschland. Gerne bezeichnet man diesen auch als "das Tor zur Welt". Im Hamburger Hafen muss man unbedingt ein Fischbrötchen essen.

Weiter geht es nach Osten. Zuerst nach Berlin. Hier steht die berühmteste Sehenswürdigkeit Deutschlands. Das Brandenburger Tor. Bis zum Jahre 1989 ein Symbol für die Teilung Berlins und Deutschlands ist es heute ein Nationalsymbol für die Einheit. Mit dem Bau der Berliner Mauer am 13. August 1961 stand das Bauwerk genau auf der Grenze und man konnte weder von Westen noch von Osten durch das Tor fahren.

Auch im Osten, genau gesagt in Dresden, befindet sich ein weiteres berühmtes Bauwerk. Die Frauenkirche. Erbaut wurde sie in den Jahren 1726-1743. Im [www.goethe.de](http://www.goethe.de) Zweiten Weltkrieg wurde sie total zerstört und blieb danach eine Ruine. Erst 1994 begann der Wiederaufbau. 2005 wurde sie wiedereröffnet.



Und das Schönste für jeden ausländischen Touristen. Schloss Neuschwanstein in Südbayern. Hier lebte Ludwig II., der Märchenkönig. Heute besuchen 1,3 Millionen Menschen jährlich das Schloss, das sind am Tag zirka 3500 Menschen.

Das dürfte für eine Woche genügen. Zeit für unseren Touristen nach Hause zu fliegen.

Und ich sage mal wieder Tschüss und auf Wiedersehen. Bis zum nächsten Mal.

[www.goethe.de](http://www.goethe.de)

**GOETHE  
INSTITUT**

Sprache. Kultur. Deutschland.